

# **Javier Milei aún cuenta con el respaldo de más de la mitad de los argentinos, por Rainer Zitelmann**



Por **Víctor H. Becerra**

🕒 AGO 18, 2024 🏷️ [#Argentina](#), [#libertarismo](#), [#Milei](#), [#Milei Presidente](#), [#Políticas Públicas](#), [#socialismo](#)



El presidente anarcocapitalista de [Argentina](#) , Javier Milei, [lleva](#) ocho meses en el poder y la vida de los argentinos puede estar [cambiando](#).

Encuestas recientes [indican](#) que Milei aún cuenta con el apoyo mayoritario de los argentinos, con un 55,4% que tiene una opinión favorable de él y un 44,3% que expresa una visión negativa.

“Los jóvenes y los pobres siguen apoyando a Milei”, afirma Agustín Etchebarne, director general del think tank libertario Libertad y Progreso. “La mayoría votó por él y se mantiene firme en su apoyo”.

Si lo critican, dice Etchebarne, es principalmente porque piensan que no es lo suficientemente radical. Quieren que tome medidas aún más duras contra la despreciada “Casta” que trajo tanta ruina al país.

Pero Milei no puede implementar su programa como quiere porque sólo cuenta con el apoyo de siete de los 72 senadores y 38 de los 257 miembros del Parlamento. Propuso una nueva ley llamada Ley Bases, mediante la cual se habrían aprobado 600 artículos, pero retiró la ley cuando se dio cuenta de que no obtendría la mayoría en el Congreso. Después presentó una ley más corta, con menos reformas y sólo 200 artículos, que fue aceptada con cambios mínimos.

Las elecciones de octubre de 2025 podrían cambiar el equilibrio de poder. Sin embargo, con un tercio del Senado y la mitad del Parlamento en juego, es probable que el partido de Milei obtenga un número significativamente mayor de escaños en el Parlamento.

Pero, ¿qué ha cambiado para mejor y qué ha cambiado para peor? En una nota positiva, la inflación galopante, que los argentinos identificaron como la principal preocupación durante las elecciones, ha disminuido significativamente. La inflación mensual en Argentina fue del 12,8% en noviembre de 2023 y del 25,5% en diciembre de 2023, el mes en que Milei comenzó su gobierno. En julio de 2024, la inflación fue de solo un dígito y se situó en el 4%.

Lo que también es importante: Federico Sturzenegger, quien fue designado recientemente como ministro de Desregulación y Transformación del Estado, ha sido fundamental en el avance de una agenda integral de desregulación, que será crucial para la recuperación económica de Argentina.

Pero, al mismo tiempo, se ha producido una caída de la producción económica, lo que está teniendo un impacto directo en la vida de las personas. La tasa de pobreza ha aumentado del 40% a alrededor del 55%. La clase media se ha visto especialmente afectada. Esto se debe a que los argentinos más pobres todavía pueden contar con los pagos de asistencia social del Estado bajo Milei. Lo que Milei ha cambiado, sin embargo, es la asignación de fondos directamente a los necesitados, evitando a los intermediarios, las organizaciones políticas de tendencia izquierdista que decían apoyar a los pobres pero se quedaban con la mayor parte del dinero para sí mismos.

“Milei ahora da el dinero directamente a los pobres, mientras que las organizaciones de izquierda se quedan con las manos vacías”, dijo Etchebarne. “Esa es la gran diferencia con el conservador [Mauricio] Macri, quien inadvertidamente fortaleció a sus adversarios políticos de izquierda con pagos masivos en efectivo durante su mandato. Al eliminar a los intermediarios, los argentinos más pobres ahora reciben el doble de ayuda de la que recibían antes. El problema es que sólo los más pobres se benefician de estas medidas; es difícil para la clase media, parte de la cual también está cayendo en la pobreza”.

¿Los peronistas de izquierdas representan una amenaza para Milei? No, por el momento. A medida que se descubren un escándalo tras otro, se revela el alcance total de su corrupción. Una de esas revelaciones es que el 80% de la financiación estatal al cine no fue a parar a los productores cinematográficos, sino a los burócratas estatales. Y la situación era similar en muchos ámbitos.

Otro escándalo que ha sido noticia en Argentina en las últimas semanas involucra al peronista Alberto Fernández, quien fue presidente de Argentina entre 2018 y 2022 y siempre se ha presentado como un defensor de los derechos de las mujeres. Ahora, su esposa, Fabiola Yáñez, lo ha acusado de violencia doméstica y ha proporcionado evidencia fotográfica de las lesiones sufridas en su rostro. Las impactantes acusaciones no solo han sacudido a la opinión pública argentina, sino que también han causado revuelo en el campo de la oposición peronista. En Argentina, la gente dice: “Sí, Milei abolió el Ministerio de la Mujer, como muchos otros ministerios, pero Fernández golpeó a su esposa”.

La alianza de Milei con el partido conservador de Macri es difícil. En octubre de 2023, Milei se impuso a la candidata conservadora Patricia Bullrich, que luego apoyó a Milei en la segunda vuelta electoral y ahora es ministra de Seguridad. Bullrich incluso planeó fusionar su partido con el de Milei, pero no logró superar la oposición de Macri.

“El problema principal es que hay dos partidos de derecha, el de Macri y el de Milei, lo que hace que a los libertarios y conservadores siempre les resulte difícil ganar una mayoría frente a los peronistas de izquierda”, explica Enrique Duhau, presidente de Libertad y Progreso.

Duhau y Etchebarne elogian a Bullrich, la ministra encargada de la seguridad interior, que ha conseguido que las calles no se vean bloqueadas a diario por manifestantes de izquierdas. Las manifestaciones siguen estando permitidas, pero los manifestantes deben concentrarse en las aceras o en los parques, en lugares donde no puedan bloquear el flujo del tráfico.

El éxito de Milei dependerá, sobre todo, de que los argentinos tengan la paciencia necesaria para darle a sus reformas el tiempo necesario para que tengan éxito. Milei tiene potencial para alcanzar el mismo nivel de éxito que el ex vicepresidente de Polonia Leszek Balcerowicz y la ex primera ministra Margaret Thatcher en el Reino Unido.

Sin embargo, en ambos casos, las cosas empezaron empeorando (por ejemplo, la producción económica cayó) antes de mejorar mucho. Esto siempre ocurre con las reformas de la economía de mercado, y sólo podemos esperar que los partidarios de Milei lo entiendan y no pierdan la paciencia. Después de todo, décadas de daños no se pueden reparar en un año.

Publicado originalmente en el Washington Examiner: <https://www.washingtonexaminer.com/opinion/3120704/javier-milei-has-backing-more-than-half-argentinians/>

**Rainer Zitelmann.- historiador, sociólogo, autor y consultor alemán, Doctor en Historia y en Sociología. Es autor del libro [El poder del capitalismo](#) y de otros tres libros.**

**Twitter: @RZitelmann**



**[« México coquetea con la dictadura, por Mary Anastasia O’Grady](#)**

**[Miercoles Libertarios: México y EEUU frente al fraude en Venezuela »»](#)**



Por **Víctor H. Becerra**

Presidente de México Libertario y del Partido Libertario Mx. Comunicación política (ITAM). Escribe regularmente en Panampost en español, El Cato y Asuntos Captales entre otros medios.